
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 25 DE DICIEMBRE DE 1809.

La Natividad de N. Sr. Jesu-Christo.

BONAPARTE.

»En las variedades del correo de la península, ó nuevo telegrama de Lisboa del 11 de diciembre, se publican ciertas reflexiones con este epigrafe:

El blanco y objeto de todas las conversaciones del día es el hombre de quien mas mal se ha dicho; pero es tambien el hombre que mas y mayores maldades ha cometido. En una palabra, es el ladron mas feliz de quantos se dedicaron al saqueo y asaltos de las naciones.

¡ Que extraordinarios y raros son algunos fenómenos de la naturaleza, y algunos acontecimientos! Dicese, y es inegable, que 2 valen mas que 1: 3 que 2: siendo esto así; como Bonaparte con la figura mas indigesta, ruin, pequeña y despreciable ha de poder mas que cien millones de hombres, que tan cruelmente azota? Fuera de esto ¿ que culpa ó que crimen cometieron los chinos tan distantes de Europa y tan lexos de negocios del día, que la agitan, para haber de padecer la interceptacion de la venta de su porcelana y manufacturas? ¿ Como pudo este hombre, de nacimiento humilde y esclavo elevarse desde el polvo á la dignidad soberana y suprema en que se le vió colocado? ¿ Quantos millones de circunstancias extraordinarias no era preciso reunir, para colocar tan alto este aborto de naturaleza y de la fortuna? ¿ Porque este bandolero despreciable no se habria que-

dado en las montañas de Córcega su tierra, y no haber venido á ocupar una plaza en el colegio de Francia, y aprender los elementos de las matemáticas? ¡Revolucion desgraciada! Si esta no se verificase podia bien suceder, que no fuese hoy capitán el que es emperador. No fué de la misma manera feliz la tal revolucion para Barrás, como lo fué para Bonaparte; pues este recibió con su muger en dote de la mano de aquel el mando del ejército de Italia; y Barrás de uno de los cinco reyes de Francia, está hoy transformado en editor del Argos.

Verdaderamente espanta considerar la particular fortuna del tal Bonaparte. Habiéndose hallado en mas de 50 batallas campales, y en centenares de acciones, ni una sola vez ha sido ligeramente herido. ¿Como ha podido escapar Bonaparte, quando fué á Egipto la vigilancia de Nelson, y como la fortuna quiso, que quando la avistó en Abukir, ya el corso estuviese desembarcado y seguro? ¿Como, quando volvió de Egipto á Francia pudo escapar del crucero de los ingleses? ¿Como escapó en Paris del puñal de Arena y halló el asilo y brazo tutelar del granadero que le paró el golpe? ¿Como escapó de la máquina infernal, y de la conjuración de Georges, de Pichegra, y de otros infinitos males y peligros, que hubieran acabado con su vida quedando solo de él la memoria exécrable?

A todas estas cuestiones responderia Diderot, acomodándose á la opinion del fatalista Rousseau: Estaba escrito en lo alto: y el buen christiano responderá son altos juicios de Dios, que permite este demonio para castigo de nuestros pecados, así como en otro tiempo permitió las atrocidades y crueldades de Atila. Esta es la verdad, pues nada se hace ni sucede sin la voluntad y permisión de Dios. Para mi (dice el autor) no me admira mas la fortuna de Bonaparte, que la sazón á que llega un grano de trigo maduro: pues ¿quantas circunstancias no deben concurrir para que llegue el grano en espiga á esta sazón? Muchas sin duda, pues para ello fué preciso que los hombres, la tierra, el sol, la lluvia, y hasta los páxaros granívoros le hayan sido favorables. (¡O quantas circunstancias!)

Quiera Dios que así como el grano llegado á sazón tropieza con la hoz que le derriba, que Bonaparte en el trono de Cesar halle el puñal de Bruto que venga la humanidad, y le derribe.

NOTICIAS VARIAS.

Valencia 14 de noviembre.

Las tropas que habia en esta ciudad, no con el objeto de disciplinarse, como se aseguró, sino para armarse y recibir vestuario, salieron todas para Aragon, Cataluña y otros destinos, no quedando en esta capital mas que un batallon. Muchos y generosos son los esfuerzos que hizo esta provincia para contribuir á la causa comun por sí sola; pero como es todavia preciso proseguir, implora el auxilio de los ciudadanos, y espera que sus leales habitantes se prestarán como siempre á la voz de la patria.

Cadiz 28 de noviembre.

El Sr. Echevarria tomó el mando de las tropas, que antes mandaba el marques de las Atalayas, que volvió á Cuenca para activar el alistamiento.

Gerona continúa sosteniendo su inmortal gloria en su heroica resistencia; y el ejército que la auxilia prosigue tambien cubriéndose de ella en todas las acciones parciales que ocurren.

Lisboa 9 de diciembre.

Aunque no hemos recibido todavia relacion circunstanciada de la batalla de Medina, no obstante sabemos que el brigadier D. Martin de la Carrera se cubrió en esta batalla de gloria. Este gefe es un oficial de mucho mérito, y que se distinguió por sus marchas sabias, y por sus gloriosos combates: y si tan distantes de este bravo guerrero conocemos, y no puede ocultárse nos su mérito, mejor lo conocerá su gobierno.

Badajoz 7 de diciembre.

Segun la voz que hoy corre intenta el enemigo pasar los puentes, pues refuerza considerablemente aquellos puntos. Nuestro ejército mandado por el Sr. duque de Alburquerque no dexa de incomodarlo; y puede suceder que este sabio general finja, para lograr algun feliz suceso, retirar de las actuales posiciones el quartel general, ó con el objeto de reunirse con los refuerzos de esta provincia, y los ejércitos aliados.

Las cartas recibidas en el último correo confirman, que la ilustre Gerona sigue defendiéndose con la mayor gloria. Por demas los enemigos intentan rendirla con las armas y con la seducción, Gerona es inconquistable, y es inexpugnable el escudo de la patria y de la religion, con que se cubren sus valerosos habitantes. Los gerundenses de ámbos sexos, como si fuerán igualmente educados para la guerra, desprecian los melindres, sufren las fatigas, vigiliias y sudores, y prefieren á las comodidades y regalos de las almas bajas y débiles, los trabajos que conducen á la libertad, redencion y gloria de la patria. Frugalmente alimentados presentan un valor y constancia que llena de asombro y terror á sus feroces enemigos. ¡ Alabanzas y glorias á su inmortal constancia! ¡ Gerona resuena en el mundo todo, y sea su nombre las delicias de España, y la admiracion de la posteridad! ¡ Viva, viva la iamortal Gerona.

El Sr. Gobernador tomó el mando de las tropas que antes mandaba el Sr. D. Juan de los Rios y volvió á Cuenca.
Coruña 25 de diciembre.

DONATIVOS PATRIÓTICOS.

Razon de las personas que entregaron camisas hechas de donativo.

D. José Martínez Vermúdez 44.

D. José de la Quadra 12.

D. Pablo Fon 6.

D. Angel Antonio Henri 288.

Siguen los Donativos de la Provincia de Orense.

Parroquia de Villamayor.

D. Ramon Gomez, párroco, ademas de 75 ferrados de centeno y de aviehuela, 60 rs.

Varios vecinos de su parroquia, 41 rs.

D. Isidro Manso, para camisas para la partida de esta villa, 100 rs.

D. Antonio Vermúdez, para el mismo objeto, 30 varas de estopa y 100 rs.

Se continuarán.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor que ha sido de Cámara de S. A. S. el Fidelísimo Reyno de Galicia.